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VIII Свердловская областная 
партийная конференция

Позавчера в здании Свердловской государственной филармонии открылась 
VIII Свердловская областная партийная конференция. На рассмотрение кон
ференции предложена следующая повестка дня:

1. Обсуждение проекта ЦК ВКП(б) «Директивы XIX съезда партии по 
пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951—1955 годы». 2. Обсужде
ние проекта ЦК ВКП(б) «Текст измененного Устава партии» 3. Отчет о работе 
обкома ВКП(б). 4. Отчет о работе ревизионной комиссии обкома ВКП(б), 
5. Выборы обкома ВКП(б). 6. Выборы ревизионной комиссии обкома ВКП(б). 
7. Выборы делегатов на XIX съезд ВКП(б).

Сообщение по первому вопросу сделал секретарь обкома ВКП(б) тов. 
ИСАЕВ П. Н.
, В прениях по первому вопросу выступили делегаты: тов. ФИЛАТОВ В. П.— 
директор Серовского металлургического завода, тов. КАЛИНИН А. Д. — секре
тарь Покровского райкома ВКП(б), тов. ТАТАРИНЦЕВ Н. А. — начальник 
Главуралмета, тов. КОНЮХОВ П. А. — секретарь Кировградского горкома 
ВКП(б), тов. ВИНОГРАДОВ К К. — директор Уралмашзавода, тов. ОБОРО
ТОВ В. И. — начальник Свердловской железной дороги, всего 15 делегатов.

С сообщением по второму вопросу повестки дня — Обсуждение проекта 
измененного Устава партии — выступил секретарь обкома ВКП(б) тов. КУ
РОЕДОВ В. А.

После сообщения тов. Куроедова началось обсуждение проекта текста 
измененного Устава партии. Выступили тт. ПЫТЕЛЬ Н. Н. — секретарь 
Сталинского райкома ВКП(б) Свердловска, ПОНОМАРЕНКО Н. Ф. — секре
тарь Верхотурского райкома ВКП(б), КУПЧИНОВА Н. И. — заместитель 
председателя исполкома Свердловского горсовета, ТАРАСЕНКО М. С. — 
парторг ЦК ВКП(б) на Серовском металлургическом заводе. На этом вечернее 
заседание закончилось. Конференция продолжает свою работу.

Начинать политехническое 
обучение

Электрослесари механического за
вода «Главстроймеханизация» Вла
димир Андреев и Владимир Сапегин 
получили комсомольские билеты в 
дни подготовки к XIX съезду пар
тии. Перед вступлением в комсомол 
они стали на стахановскую вахту 
и постоянно добиваются высоких 
показателей в труде.

Снимок И. Пашкевича.

Большая честь

★ ★

В ряды помощников партии

ПЯТЫЙ пятилетний план 
развития СССР предусмат
ривает переход к политех

ническому обучению, начиная со 
средней школы. Это большая и 
серьезная задача. Наше подрас
тающее поколение — учащиеся 
школ, как правило, очень плохо 
знают производство, некоторые из 
них поверхностно знакомились 
только с работой какого-нибудь 
одного завода. А есть немало и, 
таких ребят, которые никогда не I 
переступали заводские ворота. [

В результате, заканчивая сред
нюю школу, выпускники часто не 
знают, какой избрать вуз для 
дальнейшей учебы. Поэтому 
встречаются такие случаи, когда 
будущие молодые специалисты 
уже на студенческой скамье разо
чаровываются в избранной про
фессии и переходят в другой ин
ститут.

Чтобы выполнить поставлен
ную пятым пятилетним планом 
задачу о политехническом обра
зовании, в этом учебном году 
в каждой городской средней шко
ле должны открыться рабочие 
комнаты и уголки техники, а в 
сельских — агробиологические 
уголки.

В школах уже по нескольку лет 
работают различные предметные 
кружки: физические, химические, 
биологические, кружки умелых 
рук и т. д. Они накопили какой-то 
опыт по углублению и расшире
нию знаний учащихся по тому 
или иному предмету. Все это нуж
но и хорошо, но не во всех даже 
технических кружках практикует
ся знакомство школьников с соот
ветствующими заводами и произ
водственными процессами, поэто
му нынче работа предметных 
кружков должна быть перестрое
на. Надо максимально использо
вать труд ребят при изготовлении 
учебных приборов и наглядных 
пособий. Жизнь доказала, что 
школьники под руководством учи
телей могут сами делать сложные 
и трудоемкие приборы. В Сверд
ловской школе № 9 около полови-: 
ны всех учебных пособий сделано 
силами учащихся, почти такое же 
положение в Первоуральской шко
ле № 7 и ряде других.

Но ведь не все школьники уча
ствуют в технических предметных 
кружках. Поэтому в каждой шко
ле окажется немало ребят, о по
литехническом обучении которых 
также необходимо подумать.

В этом отношении заслуживает 
внимания опыт Свердловского го
родского отдела народного обра
зования. В рабочих кабинетах и 
уголках техники по схемам и ма
кетам школьники будут изучать 
достижения советской техники, 
знакомиться с различными процес
сами производства. А чтобы ре
бята могли зримо видеть все это, 
отдел народного образования на
метил цикл экскурсий для уча
щихся 5—10 классов по различ
ным заводам города.

Школы одни не в силах в ко
роткий срок приготовить все не
обходимое для политехнического 
обучения учащихся. Естественно 
встает вопрос о том, что комсо
мольцы промышленных предприя- 

I тий, колхозов, совхозов и вузов 
! должны помочь оборудовать ра
бочие комнаты, технические и аг
ротехнические уголки. Из старого 
уже ненужного инвентаря можно 

!подобрать для них инструмент, 
, небольшие станки и т. д. Инже
неры и техники окажут большую 
услугу школам, если обеспечат 
школы необходимыми чертежами, 

, макетами, таблицами, схемами 
j действующих машин и процессов. 
! Большие задачи стоят и перед, 
комсомольскими учительскими ор- 

।ганизациями. Политехническое 
I обучение школьников требует, 
чтобы учителя сами были поли
технически образованными людь
ми. Поэтому нужно иметь план 
учебы молодых преподавателей 
всех специальностей, организо
вать для них семинары, встречи с 
инженерно-техническими работни
ками, производственные экскур
сии — все это поможет расши
рить их кругозор. В такой же 
учебе нуждаются и пионерские 
вожатые и работники всех вне
школьных учреждений. И помочь 
им в этом обязаны районные и го
родские комитеты ВЛКСМ вместе 
с отделами народного образо
вания.

Партия. Это слово дорого каждому 
советскому человеку. Работать под ру
ководством партии, выполнять ее указа
ния — большое счастье. Известие о том, 
что партия созывает свой съезд, чтобы 
наметить дальнейшие пути постепенного 
перехода от социализма к коммунизму 
вдохновило миллионы советских людей 
на новые трудовые подвиги.

Я, как и все рабочие нашего завода, 
с первых дней после опубликования no
ci ановления Центрального Комитета 
ВКП(б) о созыве XIX съезда, стала 
на стахановскую вахту. Постоянно видя 
упорство в достижении цели своих 
старших товарищей, коммунистов, я ста" 
ралась добиваться с каждым днем все 
больших и больших успехов.

«Добьюсь выработки полутора 
норм, — думала я, — и вступлю в ком
сомол». Для этого я интересовалась 
всеми новыми приемами в работе, стара
лась перенять все лучшее у своих това
рищей. Успех был достигнут. Но его 
нужно было еще закрепить. И вот, когда 
я систематически стала перевыполнять 
нормы в полтора раза, я решила подать 
заявление в нашу организацию с 
просьбой принять меня в ряды ленин
ско-сталинского комсомола.

Для меня было большой честью 
встать в ряды боевого помощника и ре
зерва партии именно в дни подготовки 
съезда. День вступления в комсомол 
останется в моей памяти на всю жизнь.

А. БЫКОВА, 
фрезеровщица Свердловского 

инструментального завода.

Как я встречаю 
съезд

Ежемесячно растет комсомольская 
организация монтажного цеха Свердлов
ского радиозавода. Но особенно мног» 
заявлений о приеме в члены ВЛКСМ по
ступает сейчас, в дни подготовки к XIX 
съезду партии, в дни общего трудового 
и политического подъема.

...В цехе шел митинг, посвященный 
предстоящему XIX съезду партии. Мон
тажники давали слово в честь съезда 
выполнить десятимесячную программу 
к 29 октября.

Повышенные обязательства брали 
стахановцы, бригады и отдельные участ
ки. Индивидуальное обязательство взял 
и ученик слесаря сборки контуров Вя
чеслав Микрюков. Он решил выпол
нять сменную норму на 120 процентов 
и распаять в сентябре 2880 контуров.

Сдержать это слово Вячеславу нелег
ко, ведь он еще ученик, нет пока у него 
той сноровки, того умения, которые 
нужны для отличной работы.

Но высокое обязательство Микрюков 
взял неслучайно. Он видел, как весь 
коллектив цеха единодушно решил 
в честь съезда увеличить произ
водительность труда, как его стар
шие товарищи, члены партии, ком
сомольцы, обучавшие его мастерству 
слесаря, становились на предсъездов
скую стахановскую вахту. И Вячеслав 
решил тоже стать на вахту в честь 
съезда, чтобы встретить его новыми до
стижениями. Он сделал это еще и щ^ 
тому, что хотел сейчас, в знаменатель
ные дни подготовки к съезду, осущест
вить свою мечту — вступить в ком
сомол.

Сдержать слово помогли старшие то
варищи, к которым Вячеслав обратился 
за помощью.

— Ты, Вячеслав, сначала заготовь 
большую партию контуров, зачисти 
концы выводов, а затем начинай рас
паивать, — посоветовала ему мастер 
участка Клавдия Семеновна Морозова.— 
А чтобы легче было работать, зачищен
ные летали клади в одно место, готовые ’

в другое, заготовки в третье; у тебя под 
рукой должно быть только самое необ
ходимое для работы.

0 Клавдия Семеновна показала юно
ше, как это лучше и быстрее делать.

Так Вячеслав и стал поступать. 0 
все же обязательство выполнить было 
нелегко. Но первые неудачи не обеску
ражили Микрюкова. Да и как он мог 
отступиться от задуманного, опустить 
руки, встретив трудности, если решил 
вступить в комсомол! Упорно трудился 
юноша все эти дни и добился своего.

Сдержать слово помогло также хоро
шее знание радиотехники. Вячеслав 
учится на первом курсе вечернего от
деления радиотехникума.

На следующий день после митинга 
Микрюков выполнил задание на 138 
процентов. А затем — на 146.

В труде, учебе и в общественной 
работе постоянно видел Вячеслав при
мер старших товарищей—коммунистов 
и комсомольцев. Он тоже хотел быть та
ким и поэтому в день, когда заводской 
радиоузел передал привет Микрюкову 
и его товарищам, выполнившим свое 
обязательство, он подошел к секретарю 
цехового комсомольского бюро Илье 
Иоффе и попросил у него анкету всту
пающего в члены ВДЕСМ.

Рекомендации Вячеславу дали конт
ролеры отдела технического контроля 
Надя Новоселова и Римма Цуканова, 
Они лучше других знали Микрюкова и с 
полным основанием ручались за него.

Через несколько дней цеховое ком
сомольское собрание приняло Вячеслава 
Микрюкова в комсомол. Вместе с ним в 
члены ВЛКСМ вступали его четыре то
варища — Любовь Закрякиаа, Валерий 
Созинов, Тамара Левашева и Нонна Шу
макова. Их путь в комсомол был такой 
же, как у Вячеслава.

А сейчас в цеховую комашольскую 
организацию поступило еще несколько 
заявлений о приеме в члены комсомола.

А. АНИСИМОВ.

Ульяна Борисенко работает токарем на Свердловском инструменталь
ном заводе. Включившись в соревнование в честь XIX съезда партии, она 
решила намного повысить производительность труда и стать комсомолкой. 
Сейчас Ульяна выполняет норму на 150 процентов, недавно ее приняли в 
члены ВЛКСМ. Снимок И. Пашкевича.

На заводе я работаю всего три меся
ца. Сначала была ученицей в сборочном 
цехе, выполняла заготовительную рабо
ту. Когда мы узнали о созыве XIX 
съезда партии, все работницы цеха ре
шили стать на стахановскую вахту и 
Собрать 1200 приборов сверх плана.

Мне тоже захотелось как-нибудь от
метить это большое событие, чтобы с 
гордостью сказать: — И я сделала по
дарок съезду! Я дала обязательство 
сократить ученический срок и за десять 
августовских дней освоить сборку кон
денсатора.

Настал счастливый для меня день: 
мне присвоили специальность сборщицы, 
потому что я стала выполнять норму.

Тогда я решила осуществить еще од
но свое большое желание и стать .на 
стахановскую вахту в честь XIX съезда. 
Быть комсомолкой я мечтала давно. 
Только это нужно было заслужить. А 
сейчас я чувствую, что имею право на
ходиться в рядах передовой советской 
молодежи.

Я написала заявление и тут же дала 
обязательство увеличить производитель
ность труда до ста пяти процентов и 
давать продукцию только отличного ка
чества. И я рада, что к тому дню, ког
да собрание постановило принять меня 
в комсомол, мне удалось довести выра
ботку до ста тридцати процентов.

Тамара СИЛЯНИНА, 
сборщица завода «Гидрометприбор».

„Прошу поинять в члены ВЛНСМ“
Много юношей и девушек вступает в комсомол в период подготовки я 

XIX съезду партии. Свои мысли и чувства, свою преданность коммунистической 
партии они выражают в своих заявлениях о приеме в комсомол. Ниже публи
куется несколько выдержек из заявлений молодежи.

«Когда весь многомил
лионный советский на
род встречает XIX съезд 
партии новым трудовым 
подъемом, мне хочется 
стать в первые ряды 
нашей славной молоде
жи. Прошу принять ме
ня в члены ВЛКСМ, я с 
честью оправдаю звание 
комсомольца.

Елена ЛЕУХИНА, 
рабочая треста

Уралхиммашстрой». 
* * *

«Прошу принять меня 
в члены коммунистиче
ского союза молодежи. 
Хочу пойти в ногу с пе
редовой молодежью и

вместе со всем совет
ским народом строить 
коммунизм по директи
вам XIX съезда партии.

Александра 
ШЕСТЕРИКОВА, 
работница Сверд

ловского завода 
электрощеток».
* * *

«Прошу пришить меня 
в ряды ленинского ком
сомола. Обещаю быть 
достойным членом 
ВЛКСМ и с честью вы
полнять все порученные 
мне дела. Хочу быть 
настоящим помощником

нашей партии в построе
нии коммунизма.

Анатолий ОЗЕРОВ, 
учащийся музыкаль
ной школы-десяти
летки г. Свердлов
ска».

* * *
«Прошу принять МОНЯ 

в члены Всесоюзного 
Ленинского Союза Мо
лодежи. Считаю боль
шой честью встать в ря
ды комсомола — боево
го помощника коммуни
стической партии в дни 
подготовки к XIX съез
ду ВКП(б).

Тамара СИЛЯНИНА, 
работница завода «Гн- 
дрометприбор».



Наш труд, наши помыслы—родной партии!
Грандиозные задачи ставятся пе

ред советским народом — к концу пя
той пятилетки промышленность должна 
возрасти на 70 процентов! В 1955 го
ду мы должны давать почти в два раза 
больше чугуна, стали, оборудования.

Сейчас, когда по всей стране идет 
обсуждение проекта директив XIX съез
да по новой пятилетке, каждый молодой 
рабочий думает над тем, как повысить 
производительность своего труда.

Известный молодой доменщик из Се
рова Петр Лопатин часто выдает за 
смену 4—6, а иногда и 8 тонн чугуна 
сверх плана. Это хорошие показатели. 
По в новой пятилетке надо работать 
лучше. И Петр ставит перед собой за
дачу — давать 12 тонн. Он знает, что ! 
решить эту задачу ему помогут инже- I 
неры, коллектив прославленного домен
ного цеха. Пусть введут в действие но
вую воздуходувку, обеспечат более вы
сококачественными коксом и рудой, а 
все, что зависит от него, от бригады,— 
будет сделано.

Далеко, вперед смотрит экскаватор
щик Геннадий Елышев. Рост его про- ' 
изводительности труда сдерживает 
транспортер — узка лента. И он проси
живает все свободные вечера за проек
том перестройки транспортера, советует
ся с заведующим кафедрой горных ма
шин Свердловского горного института 
тов. Ворошилиным. Он знает, что, пе
рестроив транспортер, можно давать за 
смену 2,5 — 3 тысячи тонн угля вме
сто 1400—1500.

Искать резервы повышения произ
водительности труда, трудиться творче
ски, вдохновенно — с такими мыслями 
пришли Петр Лопатин, Геннадий Елы
шев и другие молодые стахановцы на 
областной радиомитинг, который состо
ялся в прошлую субботу в Окружном« 
Доме офицеров.

Радиомитинг открыл секретарь об
кома комсомола тов. Островский. По 
предложению секретаря Свердловского 
горкома ВЛКСМ тов. Важенина участни
ки митинга с воодушевлением избрали в 
почетный президиум Политбюро ЦК 
ВКП(б) во главе с товарищем Сталиным.

Слово предоставляется секретарю об
кома ВЛКСМ тов. Лебедеву.

— В ответ на заботу партии вся со
ветская молодежь стала на трудовую

С ОБЛАСТНОГО 
РАДИОМИТИНГА

вахту и готовит производственные по
дарки в честь XIX съезда ВКП(б),—го
ворит тов. Лебедев. — В эти предсъез
довские, волнующие дни молодежь не
уклонно повышает производительность 
труда, экономит тонны металла, топли
ва и других материалов.

Рассказав о трудовых успехах моло
дежи области, тов. Лебедев обратился с 
призывом ко всем молотым труженикам.

— Будем еще шире развертывать 
социалистическое соревнование в честь 
XIX съезда партии, глубже вскрывать и 
полнее использовать все резервы про
изводства. Встретим XIX съезд партии 
новыми трудовыми победами!

У микрофона бригадир электромон
тажников цеха сборки экскаваторов 
Уралмашзавода Петр Киселев. Он рас
сказывает о том, что весть о созыве 
XIX съезда коммунистической партии 
застала бригаду за сборкой восьмого ша
гающего экскаватора, который будет 
отправлен на строительство Южно-Ук
раинского канала. После смены члены 
бригады остались в цехе, чтобы наме
тить новые обязательства.

Все пришли к единодушному мне
нию—дать к 1 октября две месячных 
нормы, смонтировать девять высоко
вольтных распредели ггльных ящиков, 
собрать узлы экскаватора.

Петр Киселев с гордостью доложил, 
что бригада ежедневно выполняет более 
двух норм, уже собрала шесть распре
делительных ящиков.

О своих успехах в честь открытия 
съезда сообщил экскаваторщик треста 
Вахрушевуголь Геннадий Елышев. Он 
обязался отгрузить в сентябре 10 ты
сяч тонн угля сверх п,1ана, а за полме- 
сяца дал уже 6 тысяч.

— Мы не пожалеем своих сил для 
того, чтобы с честью выполнить свои 
обязательства и достойными подарками 
встретить открытие съезда родной Ком
мунистической партии, — заявил знат
ный экскаваторщик.

Зная о том, как много металла потре
буется стране для того, чтобы выпол- 

1 пять грандиозные задачи, начертанные

ОБРАЩЕНИЕ .......... 
участников областного молодежного ралномитияга 

к молодежи области
Дорогие товарищи!

С Молодые рабочие и работницы, колхозницы и кол- 
> хозиики! С огромным воодушевлением встретили со- 
] ветские люди, наша молодежь сообщение о созыве 
( очередного XIX съезда Коммунистической партии.
( Величественные задачи, выдвинутые в проекте 

I директив съезда, отвечают кровным интересам трудя- 
ч щихся нашей страны.
( В новом пятилетием плане советский народ, наша 
. молодежь видят программу дальнейшего укрепления 
] могущества нашей Родины, нового мощного подъема 
< материального благосостояния трудящихся.

Каждая цифра пятилетнего плана зовет молодых 
, рабочих, колхозников, молодую интеллигенцию на

С новые трудовые подвиги во славу любимой Отчизны, 
во имя укрепления мира между народами.

Многотысячный отряд молодых ' рабочих, колхоз
ников нашей области горд и счастлив тем, что прини- 

5 мает непосредственное участие в осуществлении 
величественных планов, начертанных партией 
Ленина—Сталина. Молодежь Свердловской области 
самоотверженным трудом на благо Родины готовится 

1 ветретить XIX съезд партии.
। Социалистическое соревнование в честь XIX съез- 

с да партии, развернувшееся по инициативе коллектива 
1 орденоносного Уралмашзавода, каждый день рож- 

। дает все новых и новых передовиков производства, 
< подлинных героев дня.

|
С удвоенной энергией трудятся молодые уралма- 
шевцы: сборщик экскаваторного цеха Петр Киселев, 
сварщик Крылов, токарь-скоростник Берсенев и мно
гие другие. Молодые металлурги города Сероза Петр 
Лопатин, Илья Сидейков, Леонид Чеклецов, Ново- 
Тагильского завода Степан Пикула, Николай Пташ- 
ник и многие другие в чесгь съезда выпускают сверх- 

\ плановый чугун, качественную сталь и прокат.
( Железнодорожники Свердловской железной дороги 
> ремонтируют сверхплановые паровозы, улучшают тех-
} ническую скорость локомотивов, ускоряют оборот
• вагонов.
( Молодые хлеборобы области в сжатые сроки и при 

I высоком качестве убирают богатый урожай. Комбай
неры Юрий Жигалов, Александр Хомылев, Василий

¿ Кушкин ежедневно выполняют по 3—4 нормы.
1 Каждый молодой рабочий, став на стахановскую 

вахту в честь съезда Коммунистической партии, заяв- 
с ляет: «Наше место — в первых рядах борцов за 
1 пятую сталинскую пятилетку...«
] Участники областного радиомитинга горячо одоб- 
С ряют проект директив XIX съезда партии по пятому 
1 пятилетнему плану развития СССР на 1951 — 1955 гг.

Мы призываем всю молодежь Свердловской области >
встретить XIX съезд партии новыми производствен- I
ными успехами. ।

Долг каждого молодого рабочего ежедневно пере- > 
выполнять свои производственные задания и досрочно к
выполнить годовые нормы.

Мы поддерживаем инициативу Геннадия Елышева. > 
Петра Лопатина, Леонида Чеклецова, молодых ра- у 
бочих Ново-Тагильского металлургического завода, Г 
решивших в честь съезда ежедневно выпускать про- < 
дукцию сверх плана. Призываем всех молодых рабо- 
чих поддержать эту патриотическую инициативу.

Участники областного радиомитиига призывают г 
молодежь области шире развернуть борьбу за эконо- » 
мию металла, за полное использование произведет- ) 
венных мощностей, снижение себестоимости продукции, у 
открыть в честь съезда лицевые счета по экономии | 
металла, сырья, топлива, электроэнергии. Задача ? 
молодых железнодорожников — улучшить техниче- у 
скую скорость, водить поезда строго по графику, уве- I 
личивать оборот вагонов, своевременно подготовиться г 
к работе в зимних условиях. у

Мы особо обращаемся к молодым строителям об- Г 
ласти и призываем их в совершенстве овладеть тех- ' 
никой скоростного строительства и передовыми мето- ' 
дами труда, досрочно сдавать в эксплуатацию про- I 
мышленные объекты, жилье, культурно-бытовые уч- Г 
реждсния. ;

Мы призываем сельскую молодежь повышать ка- I 
чество уборочных работ, сокращать сроки уборки бо- г 
гатого урожая, полностью обеспечить кормом обще- 
ственное животноводство. с

Мы призываем молодых специалистов шире про- Г 
пагандировать передовые методы труда, достижения ?
науки и техники.

Дорогие товарищи! От трудовых достижений каж- |
дого из нас зависит выполнение пятилетнего плана. ?

Обратим всю нашу волю и молодую энергию, все у 
силы и знания на выполнение великих задач, постав- I 
ленных перед советским народом Коммунистической ? 
партией и лично товарищем Сталиным! Прославим же ) 
нашу Родину новыми трудовыми победами в деле [
строительства коммунизма! ।

Да здравствует наша славная советская молодежь ? 
и ее передовой отряд — ленинско-сталинский ком- I
сомол! г

Да здравствует Коммунистическая партия Совет- ?
ского Союза — вдохновитель и организатор ваших 
побед!

Да здравствует великий вождь и друг советской ? 
молодежи, наш родной товарищ Сталин! е

в проекте директив, многие молодые ма
шиностроители борются за строжайшую 
экономию его. С особенной силой эта 
борьба развернулась сейчас, в предсъез
довские дни. Бригада Елены Никоновой 
с завода «Уралэлектроашйрат» обяза- 

[ лась сэкономить 300 килограммов ста- 
¡лв, давать по две нормы в смену. Еле- 
. на Никонова рассказала, что бригада с 
! честью держит слово.

Горячими аплодисментами встретили 
, участники митинга сообщение серовско- 
[ го горнового Петра Лопатина о том, что 
। его доменная печь уже перевыполнила 
предсъездовское обязательство.

। У микрофона — представительница 
( молодежи Еаменска-Уральского, маляр 
(треста Уралалюминстрой Зоя Лубенни- 
кова. Стахановскую работу Зоя умело

I сочетает с учебой. Она учится в 9 клас
се. Знания помогли ей освоить механи
зацию малярных работ и благодаря это- 

I му она выполняет нормы на 220—250 
процентов.

Зоя обратилась ко всей молодежи об
ласти:

— От имени своей бригады, от имени 
молодежи Каменска-Уральского я при
зываю всех молодых рабочих, на каком 
бы участке они ни трудились, итти в 

' авангарде социалистического соревно- 
। вания, чтобы к дню открытия XIX съез
да партии рапортовать о досрочном вы- 
’ полпенни взятых обязательств.

Машинист паровоза станции Сверд- 
।ловск-сортировочная Борис Романенко, 
¡комбайнер Богдановичской МТС Юрий 
Жигалов, поделившись своими трудовы- 
ми успехами, говорили, что и впредь 

[ будут трудиться самоотверженно.
На радиомитинге выступила инициа

тор снижения накладных расходов на 
Уралвагонзаводе техник Нина Иванова.

— Задачи, поставленные проектом [ 
■директив по новой пятилетке. — сказа- ' 
ла она, — предъявляют большие тре- ■ 

|бования к инженерно-техническим ра- | 
| ботинкам. Мы, молодые специалисты, 
[должны быть первыми пропагандистами ' 
опыта новаторов производства.

Участники митинга приняли обра- 
[ щение ко всей молодежи области.

С огромным воодушевлением было ( 
принято письмо великому другу и учи- ' 

|телю советской молодежи Иосифу Вис- 
' сарионовичу Сталину.

В днп стахановской вахты в честь открытия XIX съезда коммунистической 
партии обмотчица завода «Уралэлектроаппарат» 3. Чуфелина выполняет 
по три и более норм.

НА СНИМКЕ: 3. Чуфелина за обмоткой катушек для масляных 
выключателей, которые будут отправлены в адрес Куйбышевской ГЭС.

Снимок А. Мусина.

К новым
По пятому пятилет.чему плану в два 

раза увеличится выпуск специалистов 
для ведущих отраслей народного хозяй
ства. Поэтому комсомольские организа
ции вузов должны серьезно проанализи
ровать свою работу, чтобы быть действи
тельно самыми активными помощниками 
профессорско-преподавательского соста
ва в подготовке высококвалифицирован
ных специалистов. IX пленум ЦК 
ВЛКСМ дал основные указания для 
комсомола высших учебных заведений.

Анализируя работу комсомольских ор
ганизаций свердловских вузов на состо
явшемся недавно городском активе, 
докладчик — секретарь обкома ВЛКСМ 
тов. Лебедев указал и на серьезные 
недостатки в работе этих организаций.

За прошлый учебный год в медицин
ском, сельскохозяйственном, лесотехни
ческом, юридическом и горном институ
тах снизилась успеваемость по сравне
нию с предыдущим годом. Из 20 тысяч 
студентов свердловских вузов 800 не
успевающих, а 652 человека совсем бро
сили учиться. Причины неудовлетвори
тельной работы студентов: во-первых, 
несерьезное, безответственное отношение 
отдельных учащихся к учебе, во-вторых, 
неумение планировать свое время, (это 
относится, главным образом, к студен
там младших курсов) и. в-третьих, пе
регрузка студентов общественной и дру
гой неучебной работой.

Пятую часть всего учебного времени 
студентов занимает производственная 
практика. Докладчик остановился 
на ошибках, которые имеются в органи
зации практики. Он говорил о том, что 
практиканты не имеют возможности 
дублировать должность, не бывают в 
научных командировках, а комсомоль
ские организации снимают с себя ответ
ственность за воспитание студентов, 
когда те разъезжаются по предприя
тиям.

Во всех вузах Свердловска созданы 
студенческие научные общества, в ко
торых работает 8.000 человек. В послед
нее время окрепла связь кружков с про
изводством. Но тематика научных работ 
студентов часто не связана с тематикой 
научных работ кафедр, оторвана от 
практических производственных задач. 
Особенно неблагополучно у нас с иссле- 
дованиями молодежи в об части общест
венных наук.

Большое место в докладе было уделе
но идеологической работе комсомоль
ских организаций вузов. Подавляющее 
количество студентов глубоко изучает 
общественные науки, творчески приме
няет их на практике. Но есть и такие 
студенты, которые формально, начетни
чески изучают эти науки, имеются случаи 
и неудовлетворительного преподавания.

Затем тов. Лебедев призвал улучшить 
агитационную работу, особо подчерк
нув, что практика обзоров газет, сооб
щений о событиях за педелю должна 
быть осуждена Нужно практиковать 
беседы на интересующие молодежь 
темы.

После анализа впсвузовской, спортив
ной и организационной работ в инсти
тутах докладчик высказал советы ком
сомольским организациям, как устра
нить имеющиеся недостатки.

В прениях по докладу тов. Лебедева 
выступило 11 человек.

Секретарь бюро ВЛКСМ металлурги
ческого факультета Уральского поли
технического института тов. Суханов 
сказал о том, что студентам мешает нор
мально заниматься бесплановость в об-

успехам
шественной работе. В результате несо
гласованности между различными об
щественными организациями у студен
тов получается слишком много всевоз
можных собраний и заседаний.

Об этом же говорила в своем выступ
лении секретарь комитета ВЛКСМ гор
ного института тов. Володина. Она пред
ложила перенести на следующий месяц 
отчетно-выборные профсоюзные собра
ния, чтобы разгрузить студентов от со
браний.

Секретарь комсомольской организации 
Уральского госуниверситета тов. Сама
тов поделился опытом работы с перво
курсниками.

— Для студентов первых курсов мы 
организуем встречи со старшекурсника
ми Стараемся научить вновь поступив
ших работать по индивидуальному пла
ну.

Тов. Саматов рассказал также о том, 
что студенты университета не могут за
ниматься зимними видами спорта пото
му, что университет имеет мизерное 
количество коньков и лыж. До сих пор 
не решен вопрос о постройке стадиона 
в парке имени Павлика Морозова.

Секретарь Молотовского райкома 
ВЛКСМ тов. Кирсанов познакомил с 
планом учебы комсомольских активи
стов-студентов района. Он подчерк
нул, что одобряет решение IX пленума 
ЦК ВЛКСМ, чтобы каждый сту
дент выполнял только одно поручение.

— Перегрузка бывает из-за нашей не- 
продуманпости. Мы недооцениваем, ка
кое большое значение для воспитания 
полноценного специалиста имеет комсо
мольское поручение. У каждого студента 
должны быть навыки умелого сочетания 
отличной учебы с активной обществен
ной работой.

О плохом бытовом устройстве говори
ли на активе тов. Банина — секретарь 
факультетского бюро пединститута, тов. 
Краюшкина — секретарь комсомольской 
организации консерватории, и тов. Шка- 
бара — секретарь бюро ВЛКСМ педиа
трического факультета медицинско
го института. Они справедливо кри
тиковали администрацию своих ин
ститутов за то. что те совершенно не 
заботятся о том, как живут студенты на 
частных квартирах. До сих пор многие 
не получили постельных принадлежно
стей и инвентаря-только из-за нерасто
ропности завхозов.

— Мы недостаточно воспитываем лю
бовь к своей специальности, — сказал в 
своем выступлении секретарь комитета 
ВЛКСМ Уральского политехнического 
института тов. Топорищев. — Недоста
точно проводим встреч студентов с ин
женерно-техническими работниками, 
экскурсий по заводам и т. д. Большое 
препятствие оказывают нам и дирек
торы заводов. На Уралмашзаводе, напри
мер, заявили, что у них не проходной 
Диор, чтобы разрешать экскурсии.

Резко критиковал тов. Топорищев ра
боту студенческого отдела обкома 
ВЛКСМ, горком и райком комсомола и 
редакцию газеты «На смену!», которые 
не обобщают опыта комсомольских ор
ганизаций вузов, редко бывают в ин
ститутах и подчас оторваны от их жизни.

О необходимости политехнического 
обучения в высших учебных заведениях 
говорил секретарь комитета ВЛКСМ 
Уралмашзавода тов. Волконский. Он 
привел примеры, когда выпускники уни
верситета, направленные на работу на 
завод, не умеют даже читать простые 
чертежи.



КАК БЫЛ ОПОШЛЕН ХОРОШИЙ ПОЧИН ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Инициатива комсомольская организа
ции Еланского района известна всем в 
области. Накануне сенокоса молодеть 
района положила почин .-оревназапню 
за быстрейшую заготовку кормов, за то, 
чтобы помочь своим колхозам перевы
полнить планы по корлодчбыванию па 
15—20 процентов. Повсюду увлеклись 
этим делом, подхватили его. Еэмсомоль- 
цы организовали ударные бригады на 
заготовке кормов, выезжали па воскре
сники, не давали покоя некоторым бес
печным руководителям колхэюв, когда 
те, начав уборку хлебов, пытались свер
тывать работы на силосовании, откла
дывать их на позднее время.

Горячая забота комсомольцев о судьбе 
общественного животноводства, стрем
ление по-комсомольски выполнить ре
шение VII пленума Свердловского обко
ма комсомола помогли во многих райо
нах обеспечить скоту сытую и теплую 
зимовку.

Но не так обстояло дело в Сухолож
ском районе. Здесь не было соревнова
ния на заготовке кормов.-Еомеомсльцы 
стояли в стороне от решения важней 
хозяйственной задачи. План заготовки 
силоса в районе сорван.

Кого винить в этом? Комсомольцев и 
молодежь? Это было бы непроститель
ной ошибкой. Комсомольцев и молодежь 
Сухоложского района, как и Еланского, 
и Арамильского, и Режевского, тоже 
волнует судьба общественного животно
водства. Но почин еланских комсомоль
цев в районе не был подхвачен.

Получив письмо из обкома комсомола, 
прочитав в газете о соревновании, сек
ретарь Сухоложского райкома тов. Бол
дырев узнал в райсельхозотделе цифру 
районного плана по силосованию. Ока
залось, что всего надо заготовить 11600 
тонн.

Ни с кем не посоветовался тов. 
Болдырев, единолично решил, что кол
хозы сами выполнят свои планы, а 
задача комсомольцев особая — загото
вить 2320 тонн, то есть не обеспечить 
безусловное выполнение плана закладки 
силоса на 120 процентов, а заготовить 
только 20 процентов сверх плана.

С помощью работников райкома сек
ретарь заготовил стандартные бумаж
ки — предписания для каждой колхоз
ной комсомольской организации: «Выко
пать ям столько-то. очистить траншей 
столько-то, заложить силоса столько- 
то». И бумажки были разосланы.

Ясно, что такая непродуманная ди
ректива только сковала инициативу 
комсомольцев. Вместо того, чтобы бо
роться за успех дела со всеми колхоз
никами, подымать их на соревнование, 
комсомольские организации ориентиро-

вались на выполнение «задания» рай
кома, ни в коей мере не обеспечивающе
го сытую зимовку скоту. Поэтому не
удивительно, что, выполняя это «зада
ние» райкома, многие комсом мьекие ор
ганизации вынуждены были констати- 
ровать, что их колхозы слишком далеки 
от выполнения плана.

Председатели колхозов, пользу
ясь попустительством исполкома рай
совета, откладывали заготовку сл- 
лоса. 11 комсомольцы вынуждены были 
тоже откладывать выполнение своих 
заданий. Памятуя о директиве из рай
кома, они не требовали от председателей 
колхозов развертывания силосования. 
«Зачем? У председателя колхоза свой 
план, а у нас, у комсомольцев, свой».

Так ценная инициатива еланских 
комсомольцев была извращена в Сухо
ложском районе, соревнование было 
опошлено.

И напрасны были потом попытки ра
ботников райкома провести еще какие- 
то мероприятия. Организовывали выез
ды комсомольцев города на воскресники 
по силосованию, а в колхозах приехав
шим давали совсем другую работу. Даже 
10 августа, когда десятки тысяч комсо
мольцев и молодежи области вышли на 
воскресник, посвященный завершению 
планов по силосованию, в Сухоложском j 
районе не было заготовлено ни одной 
тонны силоса. Люди с Аеботрубного, Це
ментного. Шамотного и других заводов 
занимались в колхозах чем угодно, но 
только не силосованием. Работники же 
райкома не встревожились, не сообщили 
об этом в райком партии.

Благодушие это позволило им спокой
но пройти мимо фактов, когда в колхо
зах использовали силосорезки на сорти
ровании зерна. Благодушие это позволи
ло им не обратить внимания на то, что 
в районе в половину силы работает 
около 800 молодых рабочих, прислан
ных на помощь колхозам из городов 
области.

Сухоложский райком комсомола вме- । 
сто того, чтобы помочь колхозам выпра- i 
вить положение дел с силосованием, | 
своей недальновидностью содействовал j 
срыву плана.

Стоят последние погожие дни. Равно- ; 
сильно преступлению бездействовать 
сейчас там, где не выполнены планы । 
по кормодобыванию. Еще не поздно за- | 
готовлять веточный корм. Полным 
ходом надо вести силосование трав, 
оставшихся невыкошенными в низи
нах, косить отаву, силосовать карто
фельную ботву. В ход должны быть пу
щены все средства, использованы все 
резервы. ।

А. ПОКАЗАНЬЕВ. I

„Подождите..."
Уже не первый год идет разговор об 

организации в рабочем поселке Н.-Шай- 
танка города Алапаевска 8 класса 
школы рабочей молодежи.

Наконец, в начале августа этого го
да появилось объявление о приеме. Нас, 
желающих продолжать образование без 
отрыва от производства, оказалось 23 че- ■ 
ловека. Мы подали заявления и с не- I 
терпением стали ждать начала занятий. |

1 сентября мы явились в школу. Но ■ 
уроков не было. Директор тов. Матвеева ' 
объявила:

— Нет приказа об открытии 8 класса. 
Подождите до понедельника.

В понедельник нам сказали, что при
каз пришел, но на нем нет печати А 
сейчас уже говорят, что 8 класс органи
зовать невозможно — нет учителей и 
помещения.

Ни гороно, ни горком комсомола Ала
паевска не вмешались в эту некрасивую 
историю.

Просим редакцию помочь нам, под
держать наше стремление к учебе

ЧИБИЗОВА, ДАВЫДОВА, 
ИВАНОВА, ХОЛКИН и другие.

* * •

ОТ РЕДАКЦИИ. О стремлении моло
дежи поселка Н.-Шайтаика продолжать 
свое образование хорошо известно 
Свердловскому областному отделу на- ' 
родного образования. Разговоры об ор
ганизации в поселке 8 класса ведутся 
уже несколько лет. Но по непонятным । 
соображениям облоно упорно не желает ' 
удовлетворить просьбу молодых рабо
чих.

— Не можем же мы в каждом посел
ке открывать 8 класс для рабочей моло
дежи. Пусть учатся заочно. — рассуж
дает инспектор облоно тов Князев.

Работники облоно обязаны удовлет
ворить справедливые требования моло
дежи.

Александр Николаевич Радищев
(К 150-летаю со дня смерти)

Русский народ, 
победоносно совер- 
шизшин величай
шую в мире револю 
цию, обладает гро
мадным революци
онным опытом, за 
меч зтельной рево 
люционной тради
цией. Товарищ 
Сталии пишет. «Ру 
ководители револю 
ционных рабочих 
всех стран с жадно
стью изучают поу- 
чительнейшую исто 
рию рабочего клас
са России, его про
шлое, прошлое Рос 
сии зная, что, кро
ме России реакци
онной. сушествова 
ла еше Россия ре
волюционная Рос
сия Радищевых и 
Чернышевских, Же
лябовых и Ульяновых. Халтуриных и 
Алексеевых» (Сталин. Соч., т. 13, стр. 
25). Благородная фигура выдающегося 
русского революционера и писателя 
Александра Николаевича Радищева от
крывает собой славную историю России 
революционной.

Главный труд и подвиг всей жизни 
Радищева — его книга «Путешествие из 
Петербурга в Москву». Она вышла в 
свет в 1790 году, через пятнадцать лет 
после зверского подавления самодержа
вием крестьянского восстания под пред
водительством Пугачева и за тридцать 
пять лет до первого вооруженного вы
ступления против царизма дворянских 
революционеров-декабристов. Этим 
определяется значение дела Радищева, 
историческое его место в развитии рус
ского освободительного движения.

Как декабристы, как Герцен. Радищев 
по рождению и воспитанию был связан 
с помещичьей, барской средой. Но он ре-

По следам наших выступлений
«Снова о том же». Под таким заголов

ком 7 сентября была помещена в газете 
корреспонденция.

Заведующий отделом пропаганды и 
агитации Карпинского горкома ВКП(б) 
тов. Кириллов сообщил редакции, что 
вопрос о школе рабочей молодежи об

суждался в горкоме ВКП(б). Управляю
щему трестом «Вахрушеву голь» тов. 
Попову предложено до 1 октября 
освободить помещение школы рабочей 
молодежи, подобрав для учебного ком
бината новое помещение.

правды и насилия, 
Радищев неизменна 
связывает их с ос
новным источни
ком — общим злом 
самодержавия и 
крепостничества.

Выход в свет 
«Путешествия» про
извел на Екатерину 
II и ее присных 
впечатление громо
вого удара. Ради
щев был' схвачен, 
посажен в крепость 
и приговорен к 
смертной казни, «ми. 
лостиво» заменен
ной ему ссылкой на 
десять лет в один 
из самых дальних 
и глухих углов Си
бири. Но это не сло
мило его духа. В 
Сибири он написал 
ряд новых про

изведений, в том числе выдающийся фи
лософский трактат «О человеке, о его 
смертности и бессмертии», являющий
ся одним из основополагающих образ
цов русской материалистической мысли.

«...Монархи то заигрывали с либера
лизмом, то являлись палачами Радище
вых и «спускали» на верноподданных 
Аракчеевых...»—указывает В. И. Ленин 
(Соч., изд. 4, т- 5, стр. 28). Александр I, 
заигрывая в начале своего царствования 
с либерализмом, призлек было возвра
щенного из ссылки Радищева к работе 
особой комиссии по составлению зако
нов. Поверив в искренность нового царя, 
Радищев выступил с предложениями в 
духе своих прежних взглядов. Разгне
ванное начальство гноза пригрозило 
ему Сибирью. Это не напугало Радище
ва. но крушения своих надежд он не 
смог перенести и принял смертельную 
дозу яда. 24 сентября 1802 года Ради
щев скончался.

Комсомолка Нина Садкова — ма 
стер массового пошива Верхне-Пыщ- 
минской артели имени Чкалова. В 
честь XIX съезда партии она выпол
няет свыше полутора норм в смену.

Снимок Я- Кунина.

шительно выступил против своего клас
са, твердо стал на сторону интересов 
угнетенного крестьянства. Философ- 
материалист, революционный политиче
ский мыслитель, писатель демократ, Ра
дищев был человеком исключительно 
больших знаний, огромной пытливости и 
всеобъемлющих интересов. Он отличал
ся той остротой понимания, той замеча
тельной ясностью ума, которая дала ему 
возможность так глубоко как никому 
из его предшественников и современ
ников, проникнуть в сущность социаль
но-политических отношений царской 
России. Он понял их чудовищную не- 

। справедливость и наметил единственно 
’ вгрный путь освобождения подавляю- 
; щего большинства русского народа от 

его насильников и угнетателей — путь 
вооруженного восстания, революции.

«Радищев рабства враг» — так сжато 
и тоЧпо определил дух «Путешествия из 
Петербурга в Москву» Пушкин. И дей- 

: ствительно, тема крепостного рабства — 
। этот вопрос всех вопросов тогдашней 
' русской исторической жизни — стоит в 

центре всего «Путешествия». Передовые 
русские писатели и до Радищева обли
чали жестокость отдельных помещиков-
крепостников, но не затрагивали крепо
стнических отношений в целом. Радищев 
смело нападает на самые эти отноше
ния, рассматривая «право» человека 
владеть другим человеком как «зверо
образное самовластие», как вопиющее 
беззаконие и произвол. Описывая от
дельные случаи проявления зла, не-

С негодованием писал Радищев и о 
беспощадном истреблении ханжески-ли- 
цемерными англо-америкачекчми «циви
лизаторами» древних индейских племен, 
об угнетении негров в лжедемократиче
ской Американской республике. «И мы« 
страну опустошения, — гневно воскли
цает Радищев, — назовем блаженною... 
Назовем блаженною страною, где сто 

I гордых граждан утопают в роскоши, а 
I тысящи не имеют падежного пропитания, 

ни собственного от зноя и мраза ук- 
рова?». Страстно призывая к. революци
онной борьбе против эксплуататоров, 
Радищев вместе с тем был горячим и 
убежденным борцом за мир между на
родами.

Он энергично восставал против граби
тельских войн, навязываемых правя толя
ми народам, — «убийства, войною назы
ваемого», «где великие насилия именем 
права войны прикрываются». Гневно вы
ступал он против алчных и хищных 
«завоевателей» — «ярых вепрей», кото
рые опустошают свои и чужие земли, 
оставляя за собой «пустыню и мертвое 
пространство». И грозным предостере
жением современным американским 
«злодеям человечества», превращающим 
в прах и пепел города и села героиче
ской Кореи, звучат слова замечательно
го русского революционера и демокра
та XVIII века Радищева: «Если при
обрел пустыню, то она отделается мо
гилою для твоих сограждан...».

Профессор Д. БЛАГОЙ.

УВАЖЕНИЕ
Пожилой бригадир был чем-то сильно 

взволнован.
— Что случилось, Николай Андрее

вич? — спросил его механик.
Бригадир ответил не сразу. Как бы 

размышлял, стоит ли вспоминать о том, 
что его так огорчило и расстроило. Но 
механик настаивал. Тогда Прокопьев 
решился.

— Вот какое дело, Евгений Григорье
вич. Работаю я слесаре.м немало, уж 
за двадцать лет стаж перешел. Много за 
это время я своими руками деталей об
делал, машин отремонтировал, многому 
научился у старых мастеров. Одним сло
вом, опыт у меня есть. И не хочется 
мне, чтобы он, этот опыт, зря пропадал.

— Почему зря? — не понял механик.
— А вот почему. Работают у меня в 

бригаде молодые ребята Секачев и Ка
линин, И неплохие как будто ребята, 
школу ФЗО окончили, знания у них есть, 
ие спорю. Ну, а опыта, сноровки нету. 
Вот и работают они еле-еле да кое-как. 
С нормой не справляются, по 2—3 ваго
нетки ремо.нтируют за смену. Разве это 
дело? Пытался я их обучить, растолко
вать, что и как, показать. Не послу
шали. А Калинин, так тот еще нагру
бил: «Чего ты, — говорит, — Андреич, 
не в свое дело суешься. Дали тебе ра
боту и работай, а нас не трогай. Тоже 
мне, учитель нашелся. Сами с усами, 
не хуже тебя учимся». Плюют они на мой 
опыт. Да как плюют, до самого сердца 

достает. И откуда у них. у молодых 
ребят, такая спесь взялась? Откуда та 
кое неуважение к нам. старым кадро
вым рабочим?

Во время этого разговора Виктор Ка
линин был в цехе у двери кабинета ме
ханика. Он знал о чем беседуют за 

! дверью, но всем своим видом старался 
показать, что стоит выше этого разгово
ра Его самодовольное выражение как 
бы говорило: «Бригадир недоволен. Ну, 

1 на го он и бригадир, чтобы обижаться 
на своих подчиненных, жаловаться па 
них. Механик беспокоится. Ну и пусть, 
это его дело. А вообще-то и механик и 
бригадир довольно несерьезный парод. 
Сколько раз он. Калинин, им грубил, не 
выполнял задания, а они посердятся, по
ругаются, да и забудут. А дальше 
опять все можно делать по-своему». 
Также рассуждал и его приятель Виктор 
Секачев.

С первых же дней прихода в цех эти 
два юноши заняли определенную по
зицию: никого не признавать, замечаний 

I старших не слушать, неинтересные ра
боты не выполнять. Однажды на ремон
те вагонеток они не смогли выполнить 
пустяшного задания. А когда бригадир 
попытался помочь им, они накричали на 
него и остались этим довольны.

— Ничего, пусть сам поковыряет
ся, — усмехаясь, сказал Калинин своему 
другу.

— Пусть. — ответил тот, — а нам 

еще лучше, что не 
сделали. Больше 
поручать такой ра-

, боты не будут.
Не желая учиться у старших, прене

брежительно относясь к их богатому 
опыту, Секачев и Калинин неодобритель
но смотрели и на своих сверстников, 
которые каждый день стремились узнать 
что-то новое, добиться больших успе
хов. «За славой гонятся, — говорил 
обычно Секачев, — ну и пусть, а нам 
она не нужна. Верно, Витька?».

И не только словами оскорбляют они 
своих товарищей по работе. Опи позво
ляют себе делать такие вещи, за кото
рые их следует сурово наказывать. Был 
такой случай Во время перерыва Кт 
линии и Секачев приварили к станку 
опытного токаря замок, а потом смея
лись над ним: «Попробуй-ка теперь со 
своим опытом- норму перевыполнить?». 
Этот случай, конечно, не прошел безна
казанно. Юношей резко осудили товари
щи, они получили админнстра ти тпое 
взыскание, о них появились заметки и 
карикатуры в цеховой стенной газете. 
Но вся беда в том, что это совершенно 
не подействовало на Калинина и Сека- 
чева. Они не пережили внутренне суро
вого наказания, а отнеслись к нему 
хладнокровно и даже с усмешкой: 
«Если в цехе все будет хорошо, тогда и 
ругать некого будет».

Почему эти юноши не уважают своих 
старших товарищей, пренебрегают мне
нием коллектива, плохо работают? Кто 
в этом виноват? Отвечая на эти вопросы, 

всегда говорят так: школа ФЗО, в кото
рой они учились, коллектив, где они ра
ботают, комсомольская организация Не 
сумели воспитать! В этом много прав
ды, но не все.

Школа. На ней лежит много вины, но 
несравненно меньше чем на самих Се- 
качеве и Калинине. В группе, где они 
занимались, было больше двадцати 
учащихся. Мастер должен был заботить
ся о всех. Он не забывал и об этих 
двух. Беседовал с ними, старался 
разъяснить неправильность их поведе
ния. Ведь только благодаря ему они 
смогли получить квалификацию слеса
рей. Но они не почувствовали благодар
ности к мастеру, забыли о его заботах 
и стараниях. И. встречая его на улице, 
даже не здоровались с ним. А он, как 
ему не было обидно, по своей душевной 
простоте не упрекнул юношей за это, 
чем невольно поощрил сидящее в юно
шах зазнайство.

Комсомольская организация. На со
браниях, заседаниях цеховых бюро много 
говорилось о плохой работе Калинина и 
Секачева, о нарушении ими трудовой 
дисциплины, хотя они и не комсомольцы. 
Члены бюро брали вину на себя; мало 
занимались воспитанием юношей, не бе
седовали с ними достаточно, не смогли 
привить им любовь к своей работе, ува
жение к своим товарищам. Об этом 
комсомольцы говорили с чувством от
ветственности за судьбу двух молодых 
рабочих печного цеха. А в чем выража
лось чувство личной ответственности за 
свои поступки у Калинина и Секачева? 
Ни в чем. Нет у них чувства ответст

венности за свои дела перед коллекти
вом цеха, перед лицом своих товари
щей, перед народом. Они не оценили 
тог великий дар, который дала им Ро
дина, обучив квалификации слесарей, не 
оценили того доверия, которое оказал 
им народ, послав их работать на произ
водство. Вместо того, чтобы итти вместе 
со стахановцами, с комсомольцами, они 
идут против них и не желают учиться 
ничему новому, пренебрегают советами 
старших, пытаясь этим отстоять право 
на безделие.

А старшие товарищи прощали им это, 
пока дело не дошло до серьезного.

— Им еще мало лет, — говорил бри
гадир, — детство играет. Вот подра
стут — образумятся.

Если рассуждать так, то можно свести 
на-нет чувство личной ответственности. 
Никак нельзя оправдывать дурные по
ступки малолетнем. Этому учил Влади
мир Ильич Ленин. «Надо, чтобы Союз 
коммунистической молодежи, — говорил 
он в своей речи на III съезде комсо
мола, — воспитывал всех с молодых лет, 
с двенадцати лет, в сознательном и дис
циплинированном труде».

С двенадцати. А Калинину и Секачеву 
по девятнадцати. Они работают на про
изводстве, самостоятельные люди! И 
коллектив совершенно вправе спросить 
их: Куда вы держите путь? К чему 
стремитесь? Чувствуете ли вы свою 
вину?

О. НИКОЛАЕВ.
Богдановичский завод 
шамотных изделий.



Мариан Л. БЕЛИЦКИЙ. Спортивное воскресенье
На старте—юные спортсмены

Видимо, американцы построили свою 
лабораторию по образцу «отряда X» 731». 
Нет сомнения, что им помог Отомура. 
Из слов Рогге доктор понял, что пока 
только идет оборудование лаборатории 
и к массовому выпуску смертоносной 
«продукции» еще не приступали. Одно 
было ясно; все тут находилось в стадии 
последних приготовлений. По виду зда
ний нетрудно было догадаться, что они 
построены недавно. Похоже на то, что 
дело организовывалось поспешно, по- 
чьему-то срочному приказу.

— Сейчас я вас представлю руководи
телю лаборатории, доктору Маото, — 
услышал Фукуда голос Рогге.

Они вошли в здание. Внешне оно пе 
отличалось от остальных. Внутри было 
так же, как и во всех других лаборато
риях мира: светлые, высокие залы, длин
ные белые столы, стеклянные шкафы, 
полные инструментов и приспособлений 
для анализов, столики с рядами проби
рок и колб, подставки с химическими 
реактивами. Всюду чувствовался запах 
медикаментов и дезинфицирующих 
средств.

В некоторых залах работали одетые 
в белоснежные халаты американцы и 
японцы, в других не было никого. Фуку
да вопросительно посмотрел на своего 
спутника. Тот догадался, о чем хочет 
спросить доктор Сасаки, и незамедли
тельно ответил:

— У нас пока мало людей, мы только 
начинаем работу. Не все еще приступи
ли к исполнению своих обязанностей. 
Но должен признаться, что нам дейст
вительно нехватает специалистов. Япон
ские бактериологи не очень спешат ит- 
ти работать к нам. Я не о вас говорю, 
доктор, — поспешно добавил он, заме
тив удивленный взгляд Фукуды, — но 
есть, видите ли, такие люди, которые не 
понимают, что мы — самые верные 
друзья Японии...

Он толкнул дверь с надписью «Вход 
воспрещается» и пропустил Фукуду впе
ред:

— Вот и наш руководитель!
Фукуда увидел перед собой ненави

стную физиономию и сверлящие глаза, 
спрятавшиеся за большими стеклами в 
толстой черной оправе. Инстинктивно 
стиснул кулаки.

— Позвольте, господа, познакомить 
вас! — продолжал Рогге. — Доктор Са
саки, наш новый сотрудник. Доктор 
Маото, руководитель лаборатории.

Фукуда церемонно поклонился. Маото 
ответил таким же поклоном, предвари
тельно зорко взглянув на гостя.

— Я где-то встречал вас, коллега?
— О, да! — немедленно ответил Фу

куда. — Я имел честь видет вас, доро
гой коллега, в Кобе.

— Совершенно верно, именно в Кобе. 
К сожалению, не помню подробностей 
нашей встречи. Кажется, это было...

— Может быть, сначала доктор Маото 
в нескольких словах объяснит новому 
сотруднику его задачи? — нетерпеливо 
перебил Рогге, которому надоела цере
мония знакомства.

Маото сощурил глаза, но ничего не 
ответил и, любезно улыбаясь, пригласил 
Фукуду войти в следующее помещение. 
Это был просторный зал, выложенный 
разноцветными плитками самых мягких 
тонов и заставленный сложным обору
дованием.

— Прежде всего, дорогой коллега...— 
начал Маото.

Фукуда осмотрелся. Зал в точности 
напомнил лабораторию Отомуры в 
Синцзяне. На среднем столе находился 
длинный ряд пробирок. На них так же, 
как и тогда в «отряде № 731», стояли 
номера. Фукуда взял одну из них. В 
пробирке колыхнулась мутная жидкость. 
— «0,78»? — удивился он. — Что это 
впачит?

— Это вирусы нового вида бакте
рий, — самодовольно усмехнулся Мао
то. — Я сам взрастил ее. Смею вас 
уверить, дорогой коллега, что это бак
терия необычайной силы — равной ей 
нет во всем мире.

— «0,78»... — задумчиво произнес Фу
куда, чувствуя, что кровь бешено пуль
сирует в ушной артерии.

Из этого состояния его вывел какой-то 
посторонний звук. На столе задребез
жал приглушенный звонок и вспыхнула 
красная лампочка на щитке, укреплен
ном около двери Фукуда понял, что ко
го-то вызывают. Рогге обратился к сво
им собеседникам.

— Это, наверно, меня. Я на минутку 
выйду к телефону и сейчас же вернусь.

Фукуда внутренне содрогнулся. А 
вдруг этот телефонный звонок связан с 
его нахождением в лаборатории — в 
самом центре тайного логова врага? По

(Продолжение. Начало в №№ 39—114).
спине пробежал неприятный холодок. 
Огромным усилием воли доктор овладел 
собой.

Отомура-Маото заканчивал объясне
ние, говоря, каких трудов потребовало 
от него выращивание бактерии «0,78», 
и какое это может иметь огромное зна
чение для науки.

— Дорогой коллега,—внезапно пере
бил его Фукуда, — у меня к вам огром
ная просьба!

Отомура удивленно и недовольно по
смотрел на доктора Сасаки — не в 
японском обычае было так нетактично 
вести себя по отношению к начальнику. 
Видимо, этот новенький хочет быть на 
равных правах с ним, самим Маото... 
Ну, что же, посмотрим! Этот протеже 
Кроссби еше сумеет убедиться, кто тут 
старший...

— Я слушаю вас! — сухо ответил 
Маото.

— У меня есть небольшая домашняя 
лаборатория, высокочтимый профес
сор, — заметив недовольство Маото, 
почтительно продолжал Фукуда, ста
раясь придать своему голосу самый 
любезный тон, — и я храню там различ
ную бактерийную флору. Я был бы вам 
чрезвычайно благодарен, если бы вы 
снисходительно отнеслись к моей покор
ной просьбе... В память нашего знаком
ства и той высокой чести, которой я 
удостоился сегодня, я прошу подарить 
мне один из этих образцов. Ведь это 
же..- — он замолк, как бы не находя 
слов для восхищения перед открытием 
Маото.

Польщенный Отомура обнажил жел
тые зубы и хищно улыбнулся.

— О, я понимаю вас, коллега!.. —-‘ 
он покровительственно похлопал по пле
чу Фукуду.—Никогда, никому не дал бы 
этого, но о вас так блестяще отозвался 
полковник Кроссби, мой друг, — много
значительно подчеркнул он, — что я не 
могу отказать вам. тем более, что нам 
предстоит работать в тесном содруже
стве... Вот, возьмите, пожалуйста. Но 
не забудьте о подписке, которую вы да
ли. — мы обязаны хранить самую ве
личайшую осторожность...

Он протянул Фукуде вынутый из ящи
ка стола маленький, герметически за
крытый металлический цилиндрик:

— Здесь бактерия «0,78». Возьмите.:.
Стараясь не выдать охватившей его 

дрожи, Фукуда взял цилиндрик и, по
клонившись Маото, спрятал подарок в 
грудной карман.

— Благодарю вас, дорогой коллега. 
Это мне очень пригодится...

Вошел Рогге. По его лицу Фукуда 
понял, что разговор по телефону был 
важным и неприятным. Глядя на амери
канца, доктор понял, что тот все еще 
не знает, кем в действительности яв
ляется доктор Сасаки. Рогге окинул 
японцев рассеянным взглядом и глухо 
произнес:

— Доктор Сасаки, не хотите ли вы 
остаться здесь на некоторое время? По
нимаете, я должен немедленно выехать 
в Токио. Неотложные дела. Доктор 
Маото окажет вам необходимое госте
приимство.

Фукуда с трудом изобразил приятную 
улыбку:

— О, нет! Я не могу злоупотреблять 
любезностью такого маститого ученого,— 
это было бы неуважением к его имени. Я 
охотно вернусь вместе с вами, господин 
старший лейтенант. Я и так сверх меры 
обязан доктору Маото. — Он почти
тельно поклонился в сторону Отому
ры. — Ум мой обогатился сегодня не
оценимыми познаниями, и я бесконечно 
благодарен высокочтимому коллеге за 
все, что он сам рассказал мне. Теперь 
я знаю почти все, что меня интересова
ло... Я не смел даже мечтать о...

— Ну и хорошо! — нетерпеливо пе
ребил Рогге. — Значит, мне не придет
ся скучать в дороге. Все остальное уз
наете в практической работе... Едем! Гуд 
бай, доктор Маото!

Простившись, они сели в машину, вы
ехали из зоны и помчались к городу. 
Разговор не клеился — Рогге был чем- 
то озлоблен, а Фукуда напряженно ду
мал о том, как ему поскорее освобо
диться от своего спутника. Поэтому об 
ратный путь показался обоим чрезвы
чайно долгим.

...Машина мчалась по городским ули
цам. Время от времени приходилось за
медлять движение из-за скоплений ав
томобилей, повозок, тележек. На одном 
перекрестке машину остановил старший 
сержант «МП». Заглянув в кабину, он 
козырнул и доложил Рогге, что придется 
ехать по измененному маршруту; лишь 
полчаса назад удалось оттеснить демон
страцию от здания штаба, и теперь она 

движется как раз по тем улицам, по ко
торым хотел ехать старший лейтенант.

Рогге злобно выругался и приказал 
водителю свернуть в боковую уличку. 
Едва они проехали несколько метров, 
как Фукуда заметил, что их обгоняет 
такси, ведомое вчерашним шофером. 
Шофер окинул машину равнодушным 
взглядом, но доктор успел заметить 
легкий кивок головы. Такси проехало 
несколько десятков метров и останови
лось. Фукуда понял. Сделав вид, что он 
вспомнил нечто очень важное, доктор 
дотронулся до руки Рогге;

— А, хорошо, что я не забыл! Ведь 
мне нужно приготовиться к завтрашнему 
дню... Я, пожалуй, сойду здесь: тут не
далеко живет мой приятель, с которым 
мы уговорились встретиться.

— Пожалуйста! — буркнул Рогге. — 
Но я хотел бы условиться насчет одного 
дела. Речь идет о розыске Фукуды.

— Ах, вот оно что! — рассмеялся док
тор. — С превеликим удовольствием 
исполню вашу просьбу. Я думаю, °то 
удобнее всего нам увидеться. — он по
смотрел на часы, — вечером, скажем^ в 
семь. Господин старший лейтенант бу
дет на месте?

— Да, я буду ждать вас.
Машина остановилась.
— И так, через три часа, господин 

старший лейтенант! — повторил Фуку
да. — Возможно, что к этому времени 
еы будете знать все!

Рогге поднял руку в знак приветст
вия, и машина умчалась. Зорко осмот
ревшись вокруг, Фукуда пошел к гак 
си. Шофер открыл дверцу.

— Быстрей, друг! Как хорошо, что вы 
меня поняли, — сказал он Фукуде. — 
Здание штаба окружено шпиками и 
полицией. Я все время следовал за ва
ми — очень боялся, что вы подъедете 
туда вместе с этим американцем и кто- 
нибудь из шпиков может вас узнать.

* * *
Генерал Канадзава ждал возвращения 

Рогге в приемной. Пытаясь овладеть со
бой, он нервно ходил по комнате и 
беспрерывно курил папиросу за папиро
сой.

Скрип двери вывел его из состояния 
напряжения. Забыв, что он, а не Рогге 
является генералом, Канадзава вытя
нулся и стал по стойке «смирно». Сар
кастически улыбаясь и отирая ладонью 
пот, выступивший на лбу, Рогге пригла
сил Канадзаву в кабинет и плотно за
крыл дверь.

— Вы стали знаменитостью, гене
рал! — зло захохотал он. — Большой 
знаменитостью! Ваше имя гремит на 
улице, повторяемое тысячами глоток...

— Пусть ад поглотит такую славу! — 
оскалив зубы, прошипел Канадзава. — 
Дьяволы!.. Но не только я стал таким 
известным, — добавил он после минут
ного молчания. Эти мерзавцы вспоми
нают и о моих американских друзьях. 
Я не более известен, чем генерал Смит, 
не говоря уже о... — Канадзава протя
нул Рогге смятую газету.

Старший лейтенант внезапно встал.
— Вы забываете, господин генерал, — 

холодно прервал он Канадзаву, — что 
ваше имя значительно более известно 
вашим соотечественникам и что оно 
легче выговаривается ими. Ваши земля
ки не очень обрадованы тем, что вы 
работаете в японской полиции... Ну, 
что ж! — он пожал плечами. — Мы, 
американцы, являемся настоящими, при
родными демократами. Мы уважаем 
волю народа, а раз народ говорит, что 
вы...

— Одну минутку, господин старший 
лейтенант! — едва сдерживая дрожь, 
перебил Канадзава. — Я пришел сюда 
по более важному делу...

— Я догадываюсь... — сухо ответил 
Рогге. — Очень сожалею, но не упол
номочен удовлетворить вашу просьбу. 
Впрочем, насколько мне известно, пол
ковник Кроссби собирается вызвать вас 
завтра, после возвращения из коман
дировки.

Канадзава через силу улыбнулся.
— Но вы, вы являетесь правой рукой 

полковника Кроссби. Вы сами не раз 
говорили мне об этом. Полковник всег
да считается с вашим мнением. Поэтому 
я и решил обратиться к вам, не ожидая 
возвращения полковника.

— Гм! — недовольно пробормотал 
Рогге, снова усаживаясь в кресло. — 
Сомневаюсь, чтобы я мог оказаться вам 
чем-нибудь полезным, господин генерал.

— Я пришел не с пустыми руками, 
господин старший лейтенант! — много
значительно сказал Канадзава.

Рогге приготовился внимательно все 
выслушать;

(Продолжение следует)

Начало учебного года школы города 
ознаменовали массовыми внутришколь- 
ными спортивными праздниками. А 21 
сентября на празднично украшен!1 
стадионе Пионеров и школьников бы
ло проведено первенство школ города 
по легкой атлетике.

В соревнованиях приняли участие 52 
средних и семилетних школы. 473 юных 
спортсмена защищали спортивную честь 
своих коллективов.

Соревнования Традиционные
гребцов эстафеты

В воскресенье в Свердловске на 
водной станции «Металлург» состоя
лись соревнования гребцов. В них уча
ствовали 77 спортсменов заводских, 
фабричных и дрхтих коллективов.

Дан старт на 2000 метров. Первыми к 
финишу приходят через 16 минут 45 се
кунд спортсменки общества «Красного 
знамени» Зина Куракина, Нина Попова, 
Галя Бердникова и Лида Лобанова.

Среди мужских команд первенство на 
дистанции 3000 метров одержали греб
цы морского клуба. Их время — 21 ми
нута 34 секунды.

На дистанции 2000 метров для шлю- 
пок-двухпарок среди женщин с резуль
татом 16 минут 2 секунды победили 
комсомолки Уралмашзавода Лида Его
рова и Лида Аревкоза. На первом ме
сте среди мужчин — члены ДСО «Ме
таллург» Ю. Иванов и Б. Тропин.

Мужская команда Верх-Исетского за
вода снова заняла первое место. Ей вру
чен переходящий кубок водной станции 
«Металлург». На втором месте—коман
да «Красного знамени», на третьем — 
«Авангарда».

Г. ХАРЬКОВСКИЙ.

Товарищеская встреча
Футболисты Свердловского Дома офи

церов, готовясь к дальнейшим играм на 
кубок СССР, в прошедшее воскресенье 
провели на стадионе «Авангард» това
рищескую встречу с футболистами Мо
лотова, Первую половину игры сверд
ловчане играли вяло. Это не замедлило 
сказаться. К перерыву счет был 2:0 в 
пользу гостей.

После отдыха армейцы играли более 
активно. Нападающие, часто переме

ШАХМАТЫ
Под редакцией

КОМАНДНОЕ 
ПЕРВЕНСТВО РСФСР 

ПО ШАХМАТАМ
Десять дней длился розыгрыш полу

финала командного шахматного первен
ства РСФСР в уральской зоне, прохо
дивший в Свердловске.

Соревнования закончились убедитель
ной победой команды Свердловска, вы
игравшей матчи у команд Молотова, 
Омска, Челябинска, Чкалова, Свердлов
ской области, сведя лишь один матч 
вничью с командой Удмуртской АССР 
В итоге свердловчане заняли первое ме
сто с общим результатом 29*/г очков из 
42 возможных

На второе место вышла команда Ом
ска, набравшая 2372 очка.

Последующие места заняли команды: 
Молотом — 21*/г очко. Челябинска — 
19 очков, Удмуртской АССР — 1842 оч
ков, Чкалова — 18 очков и на последнем 
месте, с 17 очками, Свердловская 
область.

Команда Свердловска завоевала пра
во участия в финале первенства респуб
лики, которое состоится в октябре.

Среди средних мужских школ 1 место 
заняла школа № 37, среди женских — 
школа № 15, среди семилетних—школа 
№ 71.

В беге на 100 метров среди юношей 
хорошего результата достигли Виктор 
Читков (школа № 40) и Юрий Торо
пов (школа № 37). Они прошли дистан- 
цию за 12,1 сек. В беге на 800 метров 
первое место завоевал также Юрий То
ропов. Его время—2 м. 08,6 сек. Юрий 
Сухих (школа № 65) метнул диск на 
расстояние 28 м. 47 см. Это лучшее до
стижение дня.

Среди девушек в беге на 100 метров 
первое место поделили Неля Яновицкая 
(школа № 13) и Рита Кормина (школа 
№ 32). В прыжках в высоту Рита Кор
мина показала также лучшие резуль
таты (140 см) и защитила II разряд. 
В прыжках в длину с разбега первое 
место заняла Кримма Левина (школа 
Ха 15), а Алла Пушкарева (школа № 5) 
дальше всех метнула диск. Ее резуль
тат — 24 м. 80 см.

192 участника городских соревнований 
защитили спортивные разряды.

И. ПЕРМЯКОВА.
НА СНИМКЕ: Виктор Читков, 

победитель в беге.

21 сентября спортсмены Уральского 
политехнического института провели 
традиционный праздник, посвященный 
закрытию легкоатлетического сезона.

На старт эстафет вышли 150 спортс
менов — представителей семи факуль
тетов.

Мужчины участвовали в эстафете 
4Х.100 и 5X1000; женщины — в 
эстафете 4X100 и 5X500. Команда 
механического факультета (Поледкий, 
Дрябин, Буль, Кнопп) в эстафете 4X100 
показала результат 46,1 секунды. Это 
на 6 секунд выше лучшего прошлогод
него результата. Команда металлурги
ческого факультета (Раковский, Плюс
нин, Сапиро, Лейсов, Колимагин) завер
шила эстафету 5Х.1000 с временем 14 
минут 7,8 секунды, улучшив результат 
прошлого года на 6,5 секунды.

Первое место было присуждено жен- 
скпм командам энергетического факуль
тета. Команда в составе Павленко, 
Яковлевой, Авдеевой и Шулинпной за
кончила эстафету 4Х.100 за 54,3 секун
ды (прошлогодний результат 57,7’ се
кунды). Команда в составе Яковлевой, 
Досчатовой, Павленко, Сафоновой и 
Шулининой пробежала эстафету 5X500 
за 7 минут 30,1 сек. (прошлогодний ре
зультат — 7 минут 54,3 секунды).

щаясь, ставили в затруднительное поло
жение защиту молотовчан. Имея неоспо
римое преимущество, свердловчане то и 
дело создают острые положения у ворот 
«противника».

Быстрый темп оказался не под силу 
футболистам Молотова, и они четыре 
раза вынуждены начинать игру с центра 
поля.

Итог встречи 4:2 в пользу свердлов
чан. А. АДАМОВ.

А. И. Козлова '

ЗАДАЧА
Ю. Белякина (Свердловск)

II премия в III областном конкурсе 
составления задач и этюдов

Белые: Kpd5, ЛЬ2, Са5, Се2, Kd4, 
пешки: а4, f3 (7).

Черные: Kpel, Лd2, Ка7, Kg7, пешки: 
Ь5, f5 (6).

Мат в 3 хода.

И. о. редактора М. М. ПИЛИПЕНКО.
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